## ¿Con quién irá la iglesia en el 2024?



engranev@yahoo.com.mx//@adriantrejo

n el proceso electoral en vigor, que tendrá su cenit el 2 de junio próximo, poco ha dicho y participado la cúpula clerical, tan maltratada por la administración lopezobradorista.

Si bien los clérigos, de cualquier fe, tienen prohibido hablar de política pues no es ese el foco de su misión, tampoco se han quedado callados cuando la situación de violencia los alcanza, los rebasa y termina por afectar a sus congregaciones.

Por eso es que, por ejemplo, el obispo de Cuernavaca, Ramón Castro, quien además es secretario de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), denunció que "por lo menos" el 50% de los negocios de Cuautla paga derechos de piso y la población en general es extorsionada.

El mismo Castro ha venido denunciando cómo la delincuencia organizada se apropió del estado, a tal grado que imponen a presidentes municipales y financian campañas para otros puestos de elección popular.

El clérigo declaró hace unos meses que no tiene duda de que la delincuencia organizada "ya trata de influir en las elecciones del 2024".

En Morelos incluso las iglesias han sufrido intentos o extorsiones; como en Guerrero, si se quiere hacer una fiesta patronal hay que pagar al capo de la región para poder celebrarla.

Esas han sido denuncias persistentes, sobre todo de ministros religiosos católicos, aunque también otros ministros de otras confesiones han sido acosados, sobre todo en los estados en donde mayor presencia tiene la delincuencia organizada.

El asunto es que, hasta el momento, ninguna otra religión está tan articulada como la católica, desde hace mucho tiempo, y tiene representaciones en todo el territorio.

¿Qué hará pues la alta jerarquía de la fe aún mayoritaria en el país? ¿Se cargará a favor de alguna coalición o guardará silencio, como lo hizo en otras épocas igualmente complicadas para el país, aunque ninguna como la que atravesamos?

En las crisis anteriores, con excepción de la guerra cristera, los representantes católicos habían sido respetados e incluso la feligresía les concedió una autoridad moral que llegó a ser más respetada que el poder político representado por un alcalde o cualquier otro funcionario público.

Ya no es así en una basta porción del territorio nacional; en buena medida, porque la delincuencia, esa que iba a cambiar las armas por tractores el primer día de diciembre del 2018, no tienen más fe que el poder y el dinero.

La alcaldesa de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**, anunció que el 15 de enero definirá cuál será su futuro político.

Pero adelantó que no será con ningún partido (todos me han invitado, dijo), sino que creará su propia asociación política con el fin de constituirse en partido.

Dos cosas se destacan de la declaración de la polémica funcionaria: que no irá por la reelección, como se quiso hacer creer hace unas semanas, y que tendrá que hacer fila, pues muchos otros políticos que ya no encontraron espacio en las listas de las coaliciones también quieren crear sus propios partidos.

Aver, váyale buscando nombre al partido de la señora Cuevas.

Ana Lilia Herrera Anzaldo fue designada por Alejandro Moreno como nueva presidenta del PRI en el Estado de México.

Si hay alguna persona capaz de levantar los restos del partido tricolor en la entidad, es la todavía diputada federal, reconocida hasta por sus propios rivales políticos por su trabajo.

La tarea parece misión imposible, pero esos son los retos que le gustan.